

## MEDIENMITTEILUNG

Zürich, 16.1.2017

Japanische Neujahrsfeier der Handelskammer Schweiz-Japan:

### **Wirtschaftsfaktor Abenomics in Zürcher Zunfthaus**

**An der diesjährigen Neujahrsfeier «Shinnenkai» der Handelskammer Schweiz-Japan in Zürich, äusserte sich der Japanische Botschafter zuversichtlich zur erwarteten Wirtschaftsentwicklung in Japan.**

Der seit Juni 2016 in der Schweiz amtierende Japanische Botschafter und Professor für internationale Beziehungen Etsuro Honda, war zuvor mehrere Jahre einflussreicher Berater des Japanischen Premierministers Shinzo Abe und in dieser Rolle massgeblich am strukturellen Aufbau der laufenden Wirtschaftspolitik «Abenomics» beteiligt. Anlässlich der von der Handelskammer Schweiz-Japan (Swiss-Japanese Chamber of Commerce SJCC) organisierten japanischen Neujahrsfeier «Shinnenkai» von vergangener Woche im Zürcher Zunfthaus Zur Meisen, erläuterte der Botschafter den anwesenden Entscheidungsträgern aus Unternehmen und Wirtschaftsförderungsorganisationen, die bisherigen Errungenschaften von Abenomics. Das anfangs 2013 aktivierte Programm zur Wachstumsförderung, stützt sich auf die Finanzierung von Konjunkturprogrammen und Deregulierungen sowie auf eine expansive Geld- und Fiskalpolitik um die nunmehr über 15 Jahre andauernde Deflation zu überwinden. Botschafter Honda führte aus, wie dank Abenomics der Weg zu einer moderaten Inflation in Japan geebnet und 1.6 Millionen Arbeitsplätze geschaffen werden konnten. Kritisch

merkte er an, dass der von ihm unterstützte Beschluss, 2015 die Mehrwertsteuer in Japan zu erhöhen rückblickend eine Fehlentscheidung war, da damit die Inflationserwartungen gedämpft und die Wirtschaftsentwicklung negativ beeinträchtigt wurde. Mit der jüngsten Ankündigung zur Fortsetzung der expansiven Geldpolitik bis eine Inflation von 2% erreicht ist, herrscht Zuversicht, dass die japanische Wirtschaft den Pfad zu nachhaltigem Wachstum findet. Abgeschlossen wurde der diesjährige Shinnenkai der Handelskammer Schweiz-Japan mit der traditionellen Sake-Zeremonie und einem regen Austausch mit dem Botschafter zur japanischen Wirtschaftsentwicklung.

Links zum Bildmaterial Shinnenkai-Anlass Zürich, Swiss Japanese Chamber of Commerce SJCC:

- [Botschafter Etsuro Honda erläutert Abenomics bei der SJCC:](http://bit.ly/2j05yZM)  
<http://bit.ly/2j05yZM>
- [Der Präsident der SJCC, Martin Herb, begrüsst die anwesenden Gäste:](http://bit.ly/2jQ8RCU)  
<http://bit.ly/2jQ8RCU>
- [Sake-Zeremonie mit Botschafter Etsuro Honda, Martin Herb \(Präsident SJCC\), Herbert J. Scheidt \(VR-Präsident Bank Vontobel\):](http://bit.ly/2jqLiDG)  
<http://bit.ly/2jqLiDG>

**Medienkontakt:**

Marco Di Piazza

consign – identity communication design AG, Lavaterstrasse 45, 8002 Zürich

Tel. +41 (0)44 210 30 60

[dipiazza@consign.agency](mailto:dipiazza@consign.agency)